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Thema: Jahreshauptversammlung des Bridgeclub München-Planegg e.V.
Veranstaltung vom: 23.03.2023 – 16:35 - 17:50 Uhr
Ort: Gaststätte DJK Würmtal, Planegg
Anwesend: 18 Mitglieder
Anwesenheit Vorstand: Herr P. Fuchs, Hr. G. Gries, Fr. L Pigarelli, Hr. J. Ringler
Stimmberechtigt: 18 Mitglieder, 0 Vollmachten

Tagesordnung:
1. Rechenschaftsbericht des Vorstands

◦ Vorsitzender
◦ Sportwart
◦ Kassenwärtin
◦ Öffentlichkeitsarbeit
◦ Unterrichtswesen
◦ Rechtsangelegenheiten

2. Bericht der Kassenprüferinnen
3. Entlastung des Vorstands
4. Wahl der Kassenprüfer
5. Wahl des Sportgerichts
6. Wahl des Schieds- und Disziplinargerichts
7. Anträge / Verschiedenes

◦ Erhöhung des Spielgeldes
◦ Ehrung langjähriger Mitglieder

 1 Begrüßung
Eröffnung der Hauptversammlung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Herrn Peter Fuchs. 
Bestimmung des Protokollführer: Herr Jürgen Ringler.

Abfrage von Anträgen, die unter dem Punkt 7. behandelt werden sollen. Vom Vorstand wird der 
Antrag zur Erhöhung des Spielgelds eingebracht. Weitere Punkte sind gemäß Einladung nicht 
eingegangen. Es werden keine Anträge von den anwesenden Mitgliedern vorgebracht.

 2 Rechenschaftsberichte

 2.1 Vorsitzender
Herr Fuchs berichtet über das Jahr 2022. Der Vorstand hat sich im zurückliegenden Jahr mehrfach 
zusammengesetzt, auch per Videokonferenz, um Entscheidungen zu Spielstätten und zum Ablauf 
der Clubturniere zu diskutieren, vorzubereiten und umzusetzen.

Als Verein sind wir sehr froh, dass wir mit der DJK Planegg eine Spielstätte gefunden haben, die 
wir nun seit fast 2 Jahren nutzen können. Auch für die Zukunft haben wir mit der DJK eine Lösung 
gefunden. Unter anderem auf Grund der deutlich gestiegenen Energiekosten, müssen wir als Mieter 
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seit dem Jahr 2023 pro Spieltag eine Abgabe an den Verein entrichten. Diese Mehrausgaben führen 
dazu, dass der Vorstand eine Erhöhung des Spielgeldes um einen Euro auf €4,– (für Mitglieder) 
bzw. €5,– (für Nichtmitglieder) vorschlägt. Eine Abstimmung dazu erfolgt unter Punkt 7. Anträge.

Für die Club- und Übungsturniere verzichten die Turnierleitung und die Technikbetreuung auf die 
€0,50 je Spieler. Die Abgabe bleibt als Anteil des Spielgeldes bestehen und wird zur Begleichung 
der Raummiete verwendet.

Im Herbst 2023 (30.9. bis 3.10.) wird es wieder eine Bridgereise des Clubs geben. Frau Illig wird 
die Organisation auch in diesem Jahr wieder durchführen. Der Vorstand dankt Ihr für dieses 
Engagement ausdrücklich. Details zur Anmeldung und zum Ablauf werden in Kürze in einem 
Newsletter und auf der Homepage verteilt. 

 2.2 Sportwart
Hr. Gries berichtet über die sportlichen Aktivitäten des Vereins.

Club- und Übungsturniere - Veränderungen und Ablauf:

Aufgrund der stark nachgelassenen Nachfrage haben wir den Mittwochs-Spieltermin in der 
Stievestr. aufgegeben. Ein besonderer Dank geht an Fr. Oswald und Fr. Gries, die sich bis zum 
Schluss bemüht haben ein Turnier auch mit sehr wenigen Paaren aufrechtzuerhalten.  

Die Club- und Übungsturniere am Donnerstag in der DJK pausierten über den Jahreswechsel für 
sechs Wochen. In dieser Zeit hat der Verein wieder Turnieren auf BBO angeboten, die in 
vergleichbarer Anzahl besucht wurden wie die Präsenzturniere auch wenn der Teilnehmerkreis 
etwas unterschiedlich ist.

Die Teilnehmerzahlen an den Präsenzturnieren verharren auf niedrigem Niveau. Der Betrieb kann 
im Moment nur dank der treuen Teilnahme eines großen Kerns von 13 Spielerinnen und Spielern   
aufrechterhalten werden, die im zurückliegenden Jahr höchstens einmal gefehlt haben. Diese 
Verbundenheit mit dem BCMP freut den Vorstand sehr. Aber auch die Teilnehmer*innen, die es 
nicht so regelmäßig schaffen an unseren Turnieren dabei zu sein, sind eine wichtige Ergänzung für 
den Spielbetrieb des Vereins und natürlich immer herzlich willkommen.  

Spieler des Jahres:

Für die Jahre 2020-2022 zusammen wird es einen Spieler des Jahres geben, der im Rahmen eines 
eigenen Turniers bekanntgegeben wird. Diese Turnier planen wir im laufenden Jahr in der Gaststätte
der DJK abzuhalten. Eine Einladung mit Termin folgt.

Planegger Turnier-Erfolge 2022:

Landesverbandsturniere
entfielen im letzten Jahr.
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DBV-Turniere

 Bei den deutschen Damen-Meisterschaften belegten Rita Böhm und Sigrid Lohneiß den 13. 
Platz.

 Bei den Deutschen Mixed-Paar-Meisterschaften 2022 nahm das Ehepaar Gries teil und 
gewann die B-Klasse.

 In der Open-Paar Bundesliga 2022 stieg das Ehepaar Gries aus der 2. Paar-BL in die 3. Paar-
BL ab.

 Im erstmals wieder ausgetragenem Challenger Cup gewannen Lidia Pigarelli und Jürgen 
Ringler die Zwischenrunde im Süden und belegten beim bundesweiten Finale einen 
hervorragenden 6. Platz.

Turnier auf der Bridge-Reise

Das Turnier im Rahmen der Bridgereise beim BC Porta Praetoria gewann das Ehepaar Gries vor 
den Paaren Fr. Böhm / Fr. Lohneiß und Fr. Schön / Fr. Jacoby

Top-Scorer des DBV:

In der Gesamtliste der Top Scorer, bei der die aktuellen Ergebnisse stärker eingehen als Ergebnisse 
aus den fünf zurückliegenden Jahren (Abschlag jeweils 20%), belegen Planegger Spieler folgende 
Plätze in den Top 100 in Südbayern: 25. C. Gries / 34. G. Gries / 54. L. Pigarelli / 57. R. Böhm / 59.
J. Ringler / 70. S. Lohneiß

Teamliga 2022

In der Regionalliga-Saison 2022 belegte das einzige Planegger Team den 3. Platz. In der laufenden, 
am letzten Samstag beendeten, Liga-Saison 2023 belegte unser Team den ersten Platz und spielt im 
Oktober die Aufstiegsrunde zur 3. Team-Bundesliga.

DBV Vereinspokal 

Der Vereinspokal wurde pandemiebedingt 2022 nicht ausgespielt. Beim diesjährigen Pokal (2023) 
hat sich das Team Pigarelli/Ringler/Ehepaar Gries in der internen Qualifikation durchgesetzt und 
trifft nach einem Freilos auf den Sieger der Partie Lindau gegen Landsberg.

Danksagung

Ein Dank geht an alle Helfer, die als Turnierleiter, Merlin-Bediener, Computerbetreuer und 
Clubpunktverwalter fungierten und auch an alle, die beim Aufräumen und den vielen kleinen 
Tätigkeiten behilflich waren, die für ein funktionierendes Vereinsleben erforderlich sind. 

Ein besonderer Dank geht an Fr. Pigarelli/Fr. Illig/Hr. Fuchs für die Organisation und Bereitstellung
von Brot/Brotaufstriche und Getränken während der Zeit, in der wir die Räume des DJK ohne 
Bewirtung nutzen durften.
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Joker

Ein spezieller Dank an Fr. Kaufmann, die nicht nur selbst als Joker einspringt, sondern sich auch 
mit vollem Einsatz darum bemüht, andere Spieler zu rekrutieren, die bei Bedarf einspringen. 

Dank auch an Fr. Jacobi, Fr. Stiegler und Hr. Kühne für die Bereitschaft als Joker auszuhelfen.

 2.3 Kassenwärtin
Fr. Pigarelli berichtet über die finanzielle Situation des BCMP im Jahren 2022. Die 
Jahresabrechnung 2022 wurde den anwesenden Mitgliedern ausgehändigt. Die Abrechnung kann 
beim Vorsitzenden weiterhin eingesehen werden. 

Der Verein schließt das Jahr 2022 mit einem knapp positiven Geschäftsergebnis. Aufgrund des 
weiterhin positiven Vereinsvermögens, wird der Verein auch in diesem Jahr die Bridgereise im 
Herbst bezuschussen. 

Fr. Pigarelli dankt allen Spendern für die finanzielle Unterstützung des Vereins. 

Aktuell hat der BCMP 112 Mitglieder.

 2.4 Öffentlichkeitsarbeit, Technik, Unterrichtswesen
Technik

Hr. Ringler berichtet. Im Herbst 2022 hat Hr. Ringler die Homepage des BCMP auf eine neue 
Technik gehoben und damit auch das Layout geändert.

Monika Schön hat die Homepage des BCMP aufgebaut und über viele Jahre inhaltlich und 
technisch vorbildlich betreut. Auch für die HP des Bridgeverband Südbayerns hat sie sich über viele
Jahre verdient gemacht. Dafür an dieser Stelle einen herzlichen Dank für die viele Arbeit, die in den
vergangen Jahren hier von Monika Schön geleistet wurde.

Die Pflege einer HP wird heute durch Redaktionssysteme erleichtert, die kaum noch technisches 
Verständnis erfordern und damit die Pflege der Seiten und Beiträge erleichtern.

Auslöser für die Umstellung war eine Vertragskündigung von 1&1 im August 2022.

Die monatlichen Kosten für den aktuellen Vertrag bei 1&1 mit dem Redaktionssystem WordPress 
betragen 3,- EUR. Damit liegen wir aktuell unter den laufenden Kosten des vorherigen Vertrags.

Im weiteren Verlauf soll die HP auch einen Mitgliederbereich bekommen, indem Berichte und 
Bilder stehen sollen, die nicht für die Öffentlichkeit gedacht sind (z.B. weitere Fotos und Berichte 
zu Reisen). Anregungen zum Inhalt nimmt Hr. Ringler gerne entgegen.

Öffentlichkeitsarbeit

Auf der Jahreshauptversammlung des Bridgesportverbands Südbayern (BSVS) wurde u.a. über die 
Nachwuchs-Werbung gesprochen. Primäre Zielgruppe für den Nachwuchs sind Erwachsene, die ihr 
berufliche und private „Karriere“ gerade abgeschlossen haben und neue „Herausforderungen“ 
suchen. Damit wird dieser Personenkreis i.d.R. um die 50 Jahre alt sein. Diesen Gedanken kann 
man berücksichtigen, wenn man Reklame für unseren Denksport machen.
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Vom DBV wurde die Idee formuliert, die eigene Verbandszeitschriften bei Bekannten, Ärzten, 
Friseuren oder ähnlichen Lokalitäten (natürlich immer erst nach Rückfrage!!!) auszulegen. Nehmen 
Sie diese Idee gerne auf!

Bei jeder Werbung für Bridge sollte man herausheben, dass es bei diesem Spiel eine denksportliche 
Komponente gibt, die – bei Interesse – Fortbildungen, Wettkämpfe und Ligabetriebe bis hin zu 
internationalen Vergleichen ermöglichen.

In der anschließenden Diskussion wird die Idee wiederholt, einen Flyer zum Thema Bridge 
vorzubereiten und in der DJK an den Spielabenden sichtbar auszuhängen. Das Interesse der 
Sportler, was hier am Donnerstag im Vereinsheim passiert, scheint verbreitet zu sein. Frau Illig 
erklärt sich bereit mit einem Entwurf zu starten.

Unterrichtswesen

Unser Mitglied Frau Illig bietet weiterhin seit einigen Jahren erfolgreich Volkshochschulkurse in 
den angrenzenden Gemeinden an. Im nächsten Jahr wird Sie auch einen Kurs in der VHS der 
Landeshauptstadt München anbieten.

 2.5 Rechtsangelegenheiten
Hr. Fuchs als Verantwortlicher für Rechtsangelegenheiten, berichtet, dass es auch im  letzten Jahren 
keine Vorkommnisse in den Bereichen des Schieds- und Disziplinargerichts sowie im Bereich des 
Sportgerichts gab.

 3 Bericht der Kassenprüferinnen
Frau Jensen und Frau Illig berichten als Kassenprüferinnen unabhängig voneinander, dass die 
finanziellen Unterlagen des BCMP von Frau Pigarelli vollständig und gut nachvollziehbar geführt 
wurden. Belege und zugehörige Zahlen passen in allen Details zusammen. Die Damen danken Frau 
Pigarelli für diese transparente und gut durchgeführte Arbeit.

 4 Entlastung des Vorstands
Herr Fuchs stellt den Antrag, den amtierenden Vorstand vollumfänglich zu entlasten.

Der Antrag wird mit 14 Zustimmungen und 4 Enthaltungen angenommen. Es gibt keine 
Gegenstimme.

 5 Wahl der Kassenprüfer
Die amtierenden Kassenprüfer*innen stellen sich wieder zur Wahl:
Fr. Hildegard Jensen und Frau Ursel Illig.
Hr. Wilfried Kruse als stv. Kassenprüfer.

Das Gremium wird mit 15 Zustimmungen und 3 Enthaltung gewählt. Es gibt keine Gegenstimme. 
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 6 Wahl des Schiedsgerichts
Die amtierenden Mitglieder des Schiedsgerichts Hr. Dr. Geyer (in Abwesenheit, Vorsitzender), Fr. 
Gries und Fr. Böhm kandidieren wieder für das Amt. 

Das Gremium wird mit 16  Zustimmungen und 2 Enthaltung gewählt. Es gibt keine Gegenstimme.

 7 Wahl des Sport- und Disziplinargerichts
Im Sport- und Disziplinargericht kandidiert Fr. von Malchus (in Abwesenheit) weiterhin für das 
Amt. Als neues Mitglied kandidiert Hr. von Dercks. Hr. Ringler scheidet aufgrund der Tätigkeit im 
Vorstand aus. Hr Weißkopf kandidiert nicht mehr für das Amt. 

Das Gremium wird mit 17 Zustimmungen und 1 Enthaltung gewählt. Es gibt keine Gegenstimme. 

Alle gewählten nehmen die Wahl an.

Auf der JHV des BSVS wurde angekündigt, dass die Aufgaben vom Schieds- und 
Sport-/Disziplinargericht von den Vereinen auf den Verband übertragen werden können. Der BCMP 
wird auf diese Unterstützung zurückgreifen, wenn die Gremien nicht mehr durch Mitglieder besetzt 
werden können.

 8 Anträge / Verschiedenes

 8.1 Abstimmung zur Erhöhung des Spielgeldes
Die im Rechenschaftsbericht des Vorsitzenden dargelegte Situation der Kosten für die Spielstätte in 
der DJK führt zu folgendem Antrag:

Das Spielgeld wird um einen Euro auf €4,– (für Mitglieder) bzw. €5,– (für Nichtmitglieder) erhöht. 

Der Antrag wird mit 18 Zustimmungen angenommen. Es gibt keine Gegenstimme.

 8.2 Ehrungen
Hr. Fuchs ehrt anwesende Mitglieder für ihr lange Vereinszugehörigkeit und überreicht ihnen die 
Vereinsnadel des BCMP. Unter den Anwesenden sind 8 Personen, die zwischen 20 und 38 Jahren 
dem Verein die Treue halten. Dafür bedankt sich Hr. Fuchs ausdrücklich.

Herr Fuchs schließt die Mitgliederversammlung um 17:50.

Peter Fuchs Jürgen Ringler
1. Vorsitzender Protokoll
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